

CARDENAL ANGELO SODANO Y CASO PINOCHET:

“Misericordia de Iglesia Se Extiende a Todos”

Por Patricia Mayorga,
corresponsal

SANTA SEDE.— El Secretario de Estado del Vaticano, Cardenal Angelo Sodano, justificó la intercesión que realizó ante el Gobierno británico en favor del senador vitalicio Augusto Pinochet aduciendo que fue movido por “razones humanitarias” y que con este gesto, además, se buscó remarcar que ningún país puede pasar a llevar la soberanía por ningún motivo.

“También en esta circunstancia la Santa Sede se movió solamente por razones humanitarias y para reafirmar al mundo que en ningún caso hay que ofender la soberanía, no solamente de Chile, sino de cualquier otro Estado, grande o pequeño, privando a los gobiernos locales del poder de juzgar a un propio ciudadano”, argumentó el Cardenal Sodano en una entrevista al diario “La Repubblica”.

En base a las mismas razones humanitarias, el Cardenal no descartó la posibilidad de interesarse por la suerte del líder kurdo Abdullah Öcalan, desde hace cinco días en poder del Gobierno turco. “Todo es posible”, señaló el purpurado respondiendo a una pregunta en ese sentido y reafirman-

● Secretario de Estado del Vaticano justificó intercesión aduciendo que ningún país puede ofender la soberanía de otro.

do un concepto esencial para el Vaticano: “La defensa de los derechos humanos no puede tener fronteras: la misericordia de la Iglesia se extiende hacia todo y hacia todos sin excepción”.

“Los derechos del hombre, y es necesario recordarlo siempre, valen para los pequeños y para los grandes: son valores universales”, subrayó el Cardenal. “La Santa Sede está siempre en primera línea cuando se trata de defender los derechos del hombre en cualquier área. Nosotros tenemos relaciones con todos los Estados y queremos que el orden internacional, el orden jurídico internacional, quede a salvo”, planteó.

En relación con las expectativas de la Santa Sede, tras el “paso diplomático” a favor del general (r) Augusto Pinochet, el Secretario de Estado explicó que la nota oficial con la que la sede apostólica confirmó tal hecho dejaba en claro las razones de la iniciativa, que, según reiteró, eran exclusivamente “razones humanitarias”.

Sin embargo, como se deduce de la declaración, añadió el cardenal, “otra frase explica con bas-

tante claridad el sentido de esta acción: donde está escrito que el Gobierno chileno, compuesto por demócratacristianos y socialistas, considera que sea una ofensa a la soberanía territorial nacional el hecho de ser privados de poder juzgar a las personas”.

“Ellos, las autoridades chilenas, dicen que existe un derecho internacional, que tiene que ser recordado y respetado siempre. Y esto, me parece que es el punto central de esta acción”, reiteró el Secretario de Estado del Vaticano.

Fue en noviembre que el Vaticano envió al Gobierno de Gran Bretaña la nota, pero sólo hace un par de días que la administración Blair admitió su existencia, provocando con ello encontradas reacciones y esperanzas en los partidarios de Pinochet de que influya favorablemente y permita el regreso del ex gobernante militar a Chile.

El Gobierno de Frei consideró apropiado pedir a Sodano que realizara tal gestión, no sólo por su cargo en la Santa Sede, sino por su gran conocimiento de la reali-

dad y proceso de democratización chilenos, pues se desempeñó como Nuncio Apostólico en Santiago por espacio de diez años (1978-1988).

La Santa Sede teme que, si al senador vitalicio no se le permite volver inmediatamente a Chile, la soberanía del país resultaría profundamente agravada: “Es justamente eso, la defensa de la soberanía del Estado, el principio jurídico que ha sostenido la defensa del general Pinochet”.

“Es necesario agregar que ellos, el Gobierno chileno, tienen la impresión que a veces un Estado pequeño sea tratado peor que los Estados grandes, entonces en necesario recordar siempre que todos los Estados son iguales en la comunidad internacional: no deben haber diferencias ni tratos diferentes entre diversos Estados”, puntualizó el Cardenal.

Según el purpurado, “este es también el criterio que me parece que el Gobierno chileno subrayó en un famoso memorándum: que mandó al Secretario General de las Naciones Unidas, al Secretario General de la Organización de Estados Americanos y a numerosos Gobiernos”, es decir, “la defensa de la soberanía chilena y el derecho del país a juzgar a sus propios ciudadanos”.



Manifestación en Viña del Mar.— Decenas de partidarios del senador vitalicio y ex presidente Augusto Pinochet protagonizaron ayer frente al casino de esa ciudad costera una manifestación de apoyo. Los hechos, bajo la vigilancia de funcionarios de Carabineros, transcurrieron sin incidentes.

NELSON OLIVERA

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18CM